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La delicada situación de los tambos es
muy conocida, recurrente e incluso ya se
extendió también a la industria. Pero el
primer eslabón es el que viene sopor-
tando no sólo las inclemencias del
tiempo que fueron severas, que golpea-
ron con dureza la provisión de alimento
para los animales y que terminó impul-
sando los precios de sus alternativas.
Sobre esa base se plegaron decisiones
del gobierno que agravaron aún más el
panorama tambero, como los dólares
soja o su versión complementaria del
maíz. En todos los casos, profundizaron
una crisis preexistente.

Hace menos de una semana, tambos e
industrias enviaron una carta al ministro
de Economía, Sergio Massa, advirtiendo
sobre una pérdida de 5.700 millones de
pesos mensuales y un pedido concreto
de eliminación definitiva de retenciones
como uno de los elementos de solución.

El planteo de los dos primeros eslabo-
nes de la cadena tuvo esta semana una
respuesta del Gobierno, pero lejos de lo
esperado. Más en clave electoral que en
clave de gestión. El ministro de Economía

anunció una quita de retenciones por 90
días y un adicional a la cuota del Impulso
Tambero, un programa que se anunció a
comienzos de enero y luego se replicó
por la perseverante crisis del sector.

Nada de eso viene a solucionar de fondo
la crisis tambera, porque, ¿y el día 91, qué
pasará con los tambos y la cadena láctea?

Hacer de esa quita una medida tempo-
ral, lejos de solucionar de raíz el pro-
blema, abre un nuevo escenario de
incertidumbre y arbitrariedad, con un
riesgo de acaparamiento de recursos de
ciertos eslabones sobre otros. El tambo,
en ese escenario es claramente el de
mayor debilidad ya que no tiene posibili-
dad de fijar el precio de su producción,
que además es perecedera. sino que tam-
bién se ve obligado a entregarla sin co-
nocer el valor, que cobrará a los 45 días,
en un contexto altamente inflacionario; y
si a eso le sumamos la recomposición de
precios que pierde a un ritmo de 8 pun-
tos porcentuales por mes, el cuadro se
vuelve alarmante.

No casualmente Massa remarcó como
“clave también que el esfuerzo que haga-
mos llegue al productor. Porque si baja-
mos retenciones y el productor no ve una
mejora en el precio no habrá servido de
nada en términos de los volúmenes”. Por
eso tal vez haya llegado el momento de
dejar de apilar parches y tomar el toro por
las astas antes que sea demasiado tarde.

El DIrector
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Al mismo tiempo, se dio un crecimiento en
cuanto a la cantidad de expositores y en la
variedad de la oferta gastronómica. Eso se
suma a los destacados shows artísticos que
se vieron en el escenario del Ruralearte, mos-
trando lo mejor de la ciudad y la región.

La calidad de los animales es otro punto a
destacar. Fueron, sin duda, los grandes pro-
tagonistas de la exposición, ubicando a la
Rural de Río Cuarto a la vanguardia en lo que
concierne a la producción de ejemplares de
distintas razas. Eso también se vio en los re-
mates que se concretaron con muy buenos
resultados, como el caso de la venta del toro
gran campeón Angus puro de pedegree de
la Cabaña Don Mariano que se subastó en $
5 millones. 

Hubo, en paralelo, un sinnúmero de activi-
dades para todos los gustos. Charlas, de-
mostraciones y capacitaciones con dife-
rentes ejes y tópicos. 

Y, como ocurre habitualmente, se registró
el paso de importantes figuras de la dirigen-

Más de 90 mil personas disfrutaron de
la 89ª Expo de la Rural de Río Cuarto 

Gran convocatoria

La 89ª Exposición Nacional
Ganadera Comercial Industrial
de la Rural de Río Cuarto y la
37ª Feria Nacional e
Internacional de Artesanías
tuvieron un cierre espectacular
desde todo punto de vista. Si
bien la lluvia y el frío marcaron
las últimas dos jornadas, hubo
muy buena concurrencia de
público. 
Concretamente, más de 90 mil

personas pasaron durante los
cinco días de la muestra
ganadera y agroindustrial más
grande de la Argentina. 

Más de 500 bovinos ingresaron en el marco de la Expo 89.

Por Nicolás Cheetham.



cia rural y política del ámbito nacional, pro-
vincial y local, quienes estuvieron en el acto
inaugural del sábado y también el domingo,
como el caso del gobernador electo, Martín
Llaryora, quien destacó el potencial del
campo y con rmó que Sergio Busso seguirá
al frente del Ministerio de Agricultura y Ga-
nadería de la Provincia de Córdoba después
del 10 de diciembre. 

“Estar hoy aquí es rati car el compromiso
con los sectores productivos. Esta visión que
empezó José Manuel De la Sota y que conti-
nuó Juan Schiaretti sobre el trabajo público
y privado. Además, vengo a rati car que cla-
ramente el campo es el motor del creci-
miento y del progreso. Por eso, renovamos el
pedido de que nos saquen las retenciones”,
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Las gradas de la Pista Central colmadas durante el Acto Inaugural a
pesar del intenso frío del sábado de la muestra

Continúa en página 10.



afirmó Llaryora. 
El gobernador electo recordó que se pro-

rrogó por cuatro años el fideicomiso que
permite hacer obras de infraestructura orien-
tadas al campo y se comprometió a seguir
trabajando en conjunto con los consorcios
camineros.

Seguidamente, Llaryora felicitó a Moyetta
por la organización de la muestra y dijo que
el evento expone de manera continua la ca-
pacidad productiva que tiene el campo.  

Satisfacción 
Por su parte, el Presidente de la Rural se

mostró satisfecho con el nivel de convocato-
ria logrado y dijo que eso tiene que ver con
lo que se ofrece.

“La verdad es que el balance es excelente, el
mejor. Pese al frío del ayer y de hoy, la con-
vocatoria fue amplia. Estamos hablando de
más de 90 mil personas en los cinco días.
Esto tiene que ver con que venimos tratando
de mostrar nuestra impronta agropecuaria,
pero también rodearla de todo un paseo fa-
miliar que tiene que ver con las artesanías,
las capacitaciones, las charlas, la cultura con
lo gastronómico y creo que ese es el reflejo
del público que hoy tenemos”, afirmó He-
raldo Moyetta.

Por último, el dirigente ratificó el compro-
miso asumido y dijo que ya están pensando
en qué se brindará el año que viene. “No te-
nemos que descansar. Hay que brindar cada
vez más cosas a la gente”, agregó Moyetta. 

Sábado invernal, 
el frío no detuvo 
el furor por la Rural
Las bajas temperaturas que se registraron

este sábado no impidieron que más de 20

mil personas visiten el predio donde se está
desarrollando la 89º Exposición Nacional Ga-
nadera Comercial Industrial de la Rural de
Río Cuarto y la 37º Feria Nacional e Interna-
cional de Artesanías. 

En el día en el que tuvo lugar el acto que
dejó oficialmente inaugurada la muestra, el
desfile de los animales campeones, el home-
naje a los maestros rurales, la participación
del equipo de equinoterapia y los discursos
de las autoridades fueron un atractivo para
quienes llegaron a las instalaciones de la
Rural durante la mañana. 

También destacó la participación de la re-
conocida Soprano Lírica, Milagros Cánepa
quien interpretó las estrofas del Himno Na-
cional Argentino, acompañada por la Banda
Brigadier Mayor Juan San Martín de la Fuerza
Aérea Argentina; además Milagros regaló a
los presentes con la interpretación de “O mío
babbino caro”, un aria italiana de la ópera
Gianni Schicchi de Giacomo Puccini. 

Cabe resaltar que todo el acto contó con el
acompañamiento de la profesora de sordos
e intérprete en lengua de señas, Isabel Cucco
y, por otro lado, el Himno Nacional fue inter-
pretado en lengua de señas por los alumnos
del Instituto Educativo SRRC, gracias a la ca-
pacitación recibida por los instructores en
lengua de señas y accesibilidad, Marcos Car-
dinali y Guillermo Arena, del Programa de ac-
cesibilidad y comunicación inclusiva de la
Municipalidad de Río Cuarto.

Tarde de remates 
y ventas
Por la tarde, los remates, charlas, talleres y

demostraciones, como la de las tropillas en-
tabladas en la pista de equinos, se conjuga-
ron con un escenario que se llenó de magia
con artistas locales y regionales para deleitar
a los visitantes. 

Viene de página 9.
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Más de 90 mil personas disfrutaron...

Gran convocatoria



El grupo humano del Centro TACA’s de Equinoterapia de la Rural participó del tradicional desfile en el
marco del Acto Inaugural de la Expo 89°

La Banda Brigadier Mayor Juan San Martín de la Fuerza Aérea Ar-
gentina.

Septiembre  11

Se viene la 
número 90 

Finalmente, la
Comisión Directiva de
la Rural confirmó que
la Expo número 90 se
realizará del 4 al 8 de
septiembre de 2024,
por lo que los
preparativos ya están
en marcha para
superar el elevado
nivel logrado en este
2023.
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Gracias al proyecto abordaron temáticas
que tuvieron como eje la importancia vital
que tiene el suelo en la vida cotidiana, en la
historia de todos y en el equilibrio con el en-
torno. El temario abordado, tanto por alum-
nos de primero como de segundo año del
Instituto, fue el siguiente: -¿Qué hacemos
con el estiércol producido en los estableci-
mientos ganaderos?; - ¿Cómo cuidamos la
salud del suelo que nos alimenta?; - ¡Guarda
la vaca! Argentina, la promesa del mundo; -
In uencer saludable. Si tuvieras que comer
una única merienda por el resto de tu vida
¿qué te prepararías?; - Arquitectos de un fu-
turo saludable; - Radio Expo Rural La radio:
un medio que no pierde vigencia; - Pacha-
mama, ambiente y arte ¿Qué relación hay
entre el cuidado de la tierra, la conmemora-
ción de la Pachamama y el arte?; - Por amor
al mate ¿El mate es sólo una bebida?.

Como habitualmente lo hacen, ya que tie-
nen como metodología de estudio el ABP,
aprendizaje basado en problemas, trabaja-
ron esas temáticas de manera interdiscipli-

Los alumnos del Colegio de la
Rural participaron de la Expo
89 “Con los pies en la tierra”

“Con los pies en la tierra”
del aula al stand  

A la tierra para aprender
a cuidarla hay que poder
sentirla. Escuchar sus
sonidos, disfrutar sus
paisajes, agradecer su
sombra y valorar lo que de
ella sale para nutrirnos,
alimentarnos y sostener la
vida. Esto lo entendieron
perfectamente los alumnos
del Instituto Educativo de
la Rural de Río Cuarto que
durante todo el año
trabajaron el proyecto
“Con los pies en la tierra”.

Alumnas del Instituto Educativo SRRC en el Stand de la Rural.

Segundo año de vida
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naria, para después llevar los resultados al
stand que ocuparon en la exposición grande
de la Rural de este año, lo que les permitió
acercar y compartir sus vivencias con todos
los asistentes a la muestra que los visitaron.

La directora de la institución, Lic. Clara
Prámparo, al recordar el desempeño de los
alumnos en el stand, asegura orgullosa:
“Cada estudiante pudo estar presentando y co-
mentando su propia experiencia de aprendi-
zaje en esta muestra que llamamos Con los pies
en la tierra que es el resultado del abordaje de
distintas temáticas vinculadas al territorio y al
suelo, de forma interdisciplinaria; y cada uno
fue muy protagonista en su proceso de apren-
dizaje y eso quedó clarísimo cuando se pudie-
ron poner al frente su producción y comentar
con mucha claridad lo que habían hecho. Ade-
más, esto promovió el trabajo grupal y permi-
tió afianzar los vínculos entre ellos y que
lograran apropiarse del espacio y de su en-

torno. Ha sido más que positivo, los chicos
están felices, los padres también conformes y
los docentes, con mucho por delante para pro-
yectar, con cuestiones para mejorar o revisar,
pero con un balance muy positivo de esta ex-
periencia”. 

Primer premio para
“Carne argentina, 
alimento de campeones”
Uno de los importantes logros que los alum-

nos del Instituto Educativo de la Rural de Río
Cuarto pudieron exhibir en su stand de la
Expo 89 fue el hecho de haber conseguido el
primer premio en el Concurso Pasión por la
carne argentina organizado por El Instituto
de Promoción de la Carne Vacuna Argentina
(IPCVA). Estudiantes del primer año de la ins-

Continúa en página 14.
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Por amor al mate ¿El mate es sólo una bebida? uno de los trabajos de los alumnos del
Instituto Educativo de la SRRC expuesto en el stand de la Expo 89.

14  Septiembre

titución elaboraron un podcast bajo el título
“Carne argentina, alimento de campeones”
en el que explican el proceso que lleva a los
cortes vacunos desde el animal hasta la mesa
y consiguieron el primer premio del con-
curso.

La Lic. Prámparo explica cómo llegaron a
esa instancia y en qué consistió la premia-
ción:  “Se trata de un concurso que se llama pa-
sión por la carne argentina, en donde se
convoca a estudiantes de sexto grado o de pri-
mer año de todo el país a pensar en los benefi-
cios del consumo de la carne vacuna y también
en el proceso productivo. Los chicos de primer
año estuvieron investigando junto a la profe-
sora Carolina Bálsola, que es la profe referente
de los talleres extracurriculares de granja y agri-
cultura, y también con el acompañamiento
muy valioso de miembros de la comisión direc-

tiva que nos fueron orientando, y el resultado
fue la elaboración de un podcast en donde los
veinticinco estudiantes, a través de su voz, pu-
dieron guionar y comentar el resultado de lo
que habían investigado. Presentamos el mate-
rial y se logró el primer premio provincial; así
que, la verdad es que fue un orgullo y una sor-
presa muy grata que nos impulsa a involucrar-
nos en estos tipos de eventos más allá del
resultado porque promueven un proceso muy
enriquecedor. Los chicos ya tienen su premio
que es un kit escolar, una mochila, cortes de
carne y una computadora para la escuela que
se suma al equipamiento que ya tenemos y que
es muy valioso también”.

Balance de casi fin de año 
e invitación a las 
preinscripciones 2024

Los alumnos del Colegio de la Rural...

Segundo año de vida



Si bien faltan algunos meses para empezar a
pensar en fin de año, Clara Prámparo se anima a
hacer balance de lo recorrido hasta ahora e in-
vita a participar de la etapa de preinscripciones
2024 que tienen que ver con empezar a soñar el
tercer año de vida de una institución para la que,
cada año, se trata de un paso más hacia ade-
lante, siempre orientada a crecer y a superarse.

Al concentrarse en el balance de lo realizado
hasta ahora, la Lic. Prámparo no duda en ase-
gurar que el saldo es más que positivo: “Hasta el
momento hacemos una valoración muy positiva
de los procesos de aprendizaje desarrollados, de la
convivencia entre  los estudiantes, de los vínculos
que se han forjado y de las participaciones en
eventos que, particularmente, son novedosos para
el grupo este año. Lo que fue la participación en las
Olimpíadas de Matemática, también este con-
curso que mencionaba anteriormente y lo que pro-
yectamos de aquí en adelante, además de eventos
deportivos y de algunas salidas escolares,  recien-
temente estuvimos en el teatro en un evento de
coro juveniles, en suma, todo hace a la formación
integral de los alumnos. Nuestro instituto educa-
tivo tiene orientación en agro y ambiente, y, en ese

sentido, se da una apropiación del contexto en el
que nació y se desarrolla que es el de la Rural de Río
Cuarto, pero la formación es integral, así que
apuntamos a involucrar a los chicos en activida-
des de diferente tipo durante el año. Así que el ba-
lance es muy positivo y como el año aún no se
termina, tenemos mucho por hacer todavía”. 

Por otro lado, el Instituto se encuentra en perí-
odo de preinscripciones para el ciclo 2024, res-
pecto de ello, Clara Prámparo, hace la
invitación a formar parte de ellas de la siguiente
manera: “La modalidad de acercamiento a la es-
cuela es a través de medios digitales. Las familias
interesadas tienen que escribirnos a nuestro nú-
mero de teléfono, reciben allí un formulario de Go-
ogle y a partir de eso empezamos a establecer un
contacto para generar espacios de encuentro con
la familia y el estudiante y empezar a conformar el
grupo del año 2024. Hasta ahora tenemos una ex-
celente demanda, una convocatoria muy amplia
de estudiantes de diferentes escuelas primarias; así
que bueno, toda esa diversidad nos enriquece y
nos ayuda a pensar un primer año que va a ser
muy diverso y muy interesante”. 
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En paralelo, el anfitrión de la muestra dijo
que “en Argentina y en los argentinos sobran
ejemplos de que no somos un pueblo fácil de
derrotar”, ni que “se abandone a la desazón”. 

“¿Cuántas personas, cuántas empresas, lo-
gran que su creatividad, su capacidad de inno-
vación, su constancia marquen un camino?
Acá mismo, esta Exposición Rural es una de-
mostración de que somos muchos los que con-
fiamos en el país y en nosotros mismos, en
nuestra fuerza y en nuestra capacidad de salir
adelante. Todos los años, a pesar de la crisis y la
realidad que nos golpea, crecemos. Todos los
años más empresas y productores quieren
estar con nosotros, mostrar lo que hacen, bus-
car nuevos negocios”, manifestó. 

“Argentina es un país que puede. Si lo dejan
puede. Sólo necesita liberar esa fuerza conte-
nida”, enfatizó Moyetta, sin dejar de consi-
derar que “la población en su conjunto no ha

“En Argentina no hay más
tiempo para mezquindades” 

Heraldo Moyetta, presidente de la Sociedad
Rural de Río Cuarto en su discurso durante el
Acto Inaugural de la Expo 89.

“Basta de grieta, basta de
mezquindades, no hay más
tiempo”, así de contundente
fue el presidente de la
Sociedad Rural de Río
Cuarto, Heraldo Moyetta, al
pronunciar su discurso en el
acto inaugural de la 89º
Exposición Nacional
Ganadera Comercial
Industrial de la Rural y la
37º Feria Nacional e
Internacional de Artesanías,
ante una tribuna colmada de
público y autoridades. 

16 Septiembre

Acto Inaugural

Por Nicolás Cheetham.
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tenido respuesta de los representantes que nos
vienen gobernando por décadas”, y en ese sen-
tido dijo que “la razón está en la insistencia de
aplicar políticas fracasadas hasta el hartazgo,
intentando avanzar a contramano”. 

A todo esto, el Presidente de la Rural tam-
bién se refirió al tiempo electoral que esta-
mos atravesando y manifestó: “Es hora que, a
quienes les confiemos el voto para conducir el
destino del país, no les tengamos que pedir, sino
exigir que caminen, que escuchen a la gente”. 

“En nuestro sector hace años que advertimos
de las consecuencias que traerían las políticas
que se han aplicado y lamen- tablemente no
nos equivocamos: los índices de pobreza, infla-
ción y deficiencias en todos los sectores hablan
por sí solos. No hay posibilidad alguna de ser un
país grande sino estamos todos comprometi-
dos con el esfuerzo, la honestidad, sin indivi-
dualismos pensando en una sociedad en su
conjunto, en la empatía con los demás, por eso
todos a los que hoy nos toca una función, por
pequeña que sea, debemos honrar a nuestros

mayores por todo lo que nos dieron y brindarles
a nuestros jóvenes las condiciones que necesi-
tan para crecer en un país en serio”, completó
Moyetta.

Otro discurso que fue aplaudido en varios
tramos fue el de la Presidente del Ateneo Ju-
venil de la Rural de Río Cuarto, Lucía Vitteli,
quien habló en representación de los jóvenes
y fue contundente al asegurar que “no quere-
mos esta Argentina”.

“Basta de discursos políticos desalentadores
fomentando la salida por ‘Ezeiza’. Basta de dis-
cursos separando al campo de la ciudad,
cuando somos todos parte de lo mismo. Basta
de reclamarnos a los jóvenes por aquel país pin-
tado de violeta el pasado 13 de agosto; todos
somos responsables de esto”, añadió la joven
dirigente.

En otra parte de su discurso, Vitelli señaló
que  “los jóvenes queremos ser parte del cam-
bio en esta sociedad” y sostuvo que quieren

Continúa en página 18.
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“educación de calidad, oportunidades labora-
les, justicia, seguridad, salud, diálogo, partici-
pación política y unidad”.

“Con valores, convicciones y reglas claras, de-
bemos enfrentar la crisis que afecta a todos los
argentinos. Por lo menos, es nuestro deseo,
porque sí queremos quedarnos, sí queremos
ser profesionales en nuestro país, sí queremos
trabajar nuestra tierra, sí queremos que la so-
ciedad crezca”, afirmó la Presidente del Ate-
neo Juvenil de la Rural.

Presencias
Además de las autoridades de la Rural de

Río Cuarto, estuvieron presentes el senador

nacional Alfredo De Ángeli, el diputado na-
cional Carlos Gutiérrez, el ministro de Agri-
cultura y Ganadería Sergio Busso, el inten-
dente Juan Manuel Llamosas, la rectora de la
Universidad Nacional de Río Cuarto Marisa
Rovera, la presidenta del Consejo Económico
y Social Irma Ciani, el presidente de CRA
Jorge Chemes, el presidente de CARTEZ Pa-
tricio Kilmurray, entre otros funcionarios pro-
vinciales, municipales y gremialistas. 

Vale destacar el que el ministro Busso en-
tregó un aporte a las autoridades de la Rural
para la exposición y 18 certificados de crédi-
tos a productores ganaderos que accederán
a un financiamiento del Estado para poder
mejorar la genética de sus rodeos.

18  Septiembre

“Argentina no tiene tiempo ya...

Acto Inaugural

Lucía Vitelli, presidente del Ateneo de la Sociedad Rural de
Río Cuarto en su discurso durante el Acto Inaugural de la
Expo 89.
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El de Lucía Vitelli fue el discurso más aplaudido del Acto Inaugural de la Expo 89.





Desde el primer día, la Expo
89 llamó la atención de
todos. Por un lado, por el
grado de convocatoria que
hubo desde el inicio. Pero
también porque desde ese
primer día todo estuvo
preparado y listo para que,
ya desde la ruta, se pudieran
ver las banderas desplegadas
y la entrada imponente, en
modo recibimiento, que
invitaba y avisaba que algo
grande se estaba
desarrollando adentro. 

Grupos de estudiantes secundarios recorriendo el predio de la Expo 89.

21  Septiembre

Tener el predio casi completamente ven-
dido un mes antes de la fecha de realización
fue el presagio. Y los días que siguieron, con
la cantidad y calidad de los expositores, con
la respuesta positiva de los cabañeros, con el
importante número de gente que la visitó y
con la variedad, calidad y cantidad de char-
las, actividades, jornadas y acciones comuni-
tarias que se realizaron, además de la
posibilidad de tener el escenario cultural y
de espectáculos, Ruralearte a pleno, desde el
primero hasta el último día; confirmaron que
se trata de la muestra ganadera y agroindus-
trial más importante del país, sin lugar a nin-
guna duda.

La 89º Exposición Nacional Ganadera Co-
mercial Industrial y de Servicios y la 37º Feria
Internacional y Nacional de artesanías, sor-

La Expo 89 sorprendió 
y superó expectativas

Continúa en página 22

Balance
Testimonios



prendió y superó expectativas desde el pri-
mero hasta el último de los días que duró. Tal
como lo re eja el presidente de la entidad,
Heraldo Moyetta a la hora de hacer balance
sobre lo vivido durante los cinco días de la
muestra: “La verdad es que el balance es exce-
lente, dudamos un poquito el sábado cuando
empezó el frío y la lluvia, pero ya estábamos
contentos por lo que sucedió miércoles, jueves
y viernes, que es algo que nunca ocurrió en la
Rural, la presencia de tanto público desde el
primer día, incluido el viernes que terminó pa-
reciendo el tradicional domingo de la Expo; y
después se puso frío pero la gente siguió vi-
niendo y estuvo participando de los espectá-
culos, incluso pudimos ver el patio de comida
lleno”, valoraba Moyetta.

Y sí, de acuerdo a los testimonios recogidos
en las redes y en el mismo predio durante los
días de la muestra, y los días posteriores a la
realización de la misma, la gran mayoría de
las personas que visitaron el predio o que
participaron de la Expo 89, coinciden en que
hacía tiempo que no estaba tan linda y po-
blada, con una oferta tan completa y variada,
y sobre todo, grande y bonita. 

Pero, para que la Expo 89 fuera lo que fue, y
siga siendo lo que es, existe un variado y nu-
trido equipo de personas que trabajan desde
muy temprano en el año buscando que no
se escape ningún detalle y aportando su de-
dicación y compromiso para que la muestra
sea la gran esta que es y que se transforme
en esos cinco días en una invitación más que
interesante para las familias de Río Cuarto, la
región e incluso de otras partes de la provin-
cia y del país.

En la Revista de la Rural te invitamos a co-
nocerlos.

Mantenimiento del predio 

Es el caso de Héctor Santucho quien junto
a Marcio y César se ocupan todo el año del
mantenimiento del predio y, en lo que hace
a la Expo, la ven nacer desde el primer vehí-
culo que llega y también están cuando des-
piden al último de los asistentes. Hace treinta
y tres años que Santucho, como lo conocen
todos, trabaja en la Rural y veintidós que es
encargado del predio, al referirse a las tareas
que realiza, describe: “Empezamos dos meses
antes con pintura, arreglando muchas made-
ras, corrales, tranqueras, pintando todo lo que
se tiene que pintar para la expo y eso nos lleva
bastante trabajo. Siempre tratamos de atender
lo mejor que podamos a todos los que nos ne-
cesiten. Somos todos compañeros. Nosotros
somos los que hacemos el arreglo de todas las
cosas después de que todos se van, tapamos
todos los huecos que quedan,  guardamos
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todo lo que es nuestro; ésa es la tarea nues-
tra que tenemos durante los tres meses en
total que abarca, antes, durante y después
de la exposición. Para nosotros es una alegría
ver cómo esta la muestra, porque la vemos
nacer cuando se empieza a organizar desde
la primera herramienta hasta que llega el
final y se van todos”. 

Equipo de protocolo 

Otra de las tareas que comienza meses
antes de la realización de la muestra, casi in-
mediatamente de terminada la Exposición
de Otoño, es la que le corresponde al grupo
de Protocolo que es el encargado de cuidar
todos los detalles para que los actos institu-
cionales, entrega de premios y demás que
ocurren en los días de la Expo, estén bien
preparados y resulten agradables y de inte-
rés para los presentes. A ese grupo lo forman,
además de la secretaria de la institución, Eu-

genia Stieben, las integrantes de la Comisión
Mayor, Stella Ariño, Marisa Grella y Mariela
Grassi, y una representante del Ateneo que
este año fue Candela Moser. 

Mariela Grassi es quien toma la palabra en
representación de todo el equipo de proto-
colo y explica: “Cada año lo vamos tratando
de hacer mejor, tomamos los errores del año
anterior y vamos corrigiendo. Así que, si tengo
que hacer un balance, es positivo. Siempre hay
cosas por aprender, pero existe un gran equipo
de trabajo y eso es lo destacable”. Por otro lado
y al referirse a la muestra de este año, Grassi
asegura: “Ésta realmente vuelve a ser nuestra
expo, una expo a pleno, donde los expositores
se han jugado de una manera increíble, a pesar
de la situación económica difícil; cuando em-
pezamos a armar todo esto con ellos, nos plan-
teaban en marzo que no sabían si van a tener
maquinarias para traer, así que. ver que el pre-
dio está colmado de todo tipo de máquinas de
última generación de tecnología, nos hace dar-
nos cuenta del gran esfuerzo que hacen; por
eso para nosotros realmente es un gran orgu-
llo que nos puedan acompañar y poder lucir
una muestra así, que no solamente es para Río
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Cuarto sino también para la región y hasta in-
terprovincial porque a las actividades que hay
en cuanto a ganadería, equinos, vienen fami-
lias enteras de todas partes del país. Todo eso
nos permite lograr que Río Cuarto se identifi-
que con una Sociedad Rural integrada, a la que
vienen los alumnos de los colegios y de la uni-
versidad, y es esa apertura la que nos satisface
a quienes venimos y trabajamos todos los días,
dejando nuestras cuestiones personales para
atender a todo esto, así que, es un orgullo
poder participar de esta comisión y saber que
en alguna de todas las áreas, todos estamos in-
volucrados. Todos sabemos lo que pasa. Y es
un gran equipo de trabajo y de personas”. 

Seguridad y estacionamiento 
en el predio 

La seguridad en el predio y el estaciona-
miento de vehículos son dos aspectos de la
muestra que es muy importante que funcio-

nen bien porque, de ello depende, que los
asistentes puedan disfrutar sin tener que
preocuparse de otras cosas. A quien se le
debe agradecer esa tranquilidad es a Hugo
Príncipe que, desde hace veinte años, tiene
esa responsabilidad, con la que él bromea
cuando dice: “Me decían huevo de heladera
porque siempre voy a la puerta”, cuenta ri-
sueño Hugo y explica: “A la larga haces
mucho más que organizar lo de la puerta y el
estacionamiento, porque son muchas más ta-
reas, si nos llaman porque hay algún problema
en algún lugar, vamos a donde haga falta,
Granja, Porcinos, Equinos, a donde sea que nos
necesiten, si se rompe una canilla o si falta algo
en algún lugar, también nos llaman; estamos
en todos los lugares, y no decimos, me toca so-
lamente en esto, no, vamos y resolvemos lo que
sea, en el lugar que sea”, detalla Hugo Prín-
cipe y se refiere al balance que deja cada
muestra: “Decimos, el año que viene tenemos
que corregir esto y buscamos corregirlo, pero
todos los años nos pasan cosas que la gente no
se da cuenta, pero nosotros sí y siempre trata-
mos de que salga todo lo mejor posible cada
año respecto del anterior”. 

Limpieza

Otra de las tareas fundamentales que re-
quiere máxima dedicación y detalle, es la
limpieza del predio, en particular de las áreas
que sirven de recepción a las visitas destaca-
das que llegan a la Rural. Desde hace ocho
años es Lorena López quien se encarga de
que todo, en esas áreas, luzca en orden e im-
pecable. Atenta a que nada falle, Lorena ase-
gura que, para ella, el trabajo empieza bien
temprano: “Acá se comienza temprano y
vamos teniendo en cuenta todas las áreas que
se van a usar en la Expo, en el primer momento
se fija qué lugares se van a usar y vamos pre-
parando todo; a mí me toca acá donde están
las oficinas y las salas de la Comisión Directiva
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y ahí yo me encargo de que todo quede impe-
cable”, describe Lore y se emociona cuando
explica qué significa para ella, la Expo de la
Rural, “para mí la expo me genera muchos ner-
vios, porque querés que todo salga bien, la
Rural para mí es como mi segundo hogar,
aprendí muchas cosas, conozco mucha gente,
desde el presidente hasta Manuel o Eugenia; es
un hermoso grupo para mí es mi segunda fa-
milia”. 

Administración

Nada de todo el trabajo que se realiza
antes, durante y después de la exposición,
sería posible sin un equipo de administrati-
vos que contenga, acompañe y resuelva mu-
chos de los problemas de las restantes áreas,
y éso es precisamente lo que el resto de la
gente encuentra en Eugenia Stieben, Ga-
briela Masgoret, Alejandra Cuello y Héc-
tor Cuervo, este último conocido por todos
como Manolo. En el testimonio de ellos que
compartimos a continuación, se nota el com-
promiso que luego se traduce en soporte del
trabajo de todos los demás.

Eugenia Stieben hace once años que está
en la institución y como ella misma relata,

hasta pierde la cuenta porque da la sensa-
ción que es toda una vida la que viene des-
empeñándose en ese lugar: “Uno acá se
siente como en familia y además uno deja la
familia propia, para internarse acá todos estos
días, porque hay un antes, un durante y un des-
pués de que termina la expo, no es sólo estos
días en los que dura la muestra cuando uno lo
vive a pleno, sino que después también nos es-
pera mucho trabajo, y este año está divina. Lo
que trato siempre es de de ayudar en todo lo
que haga falta, cumplo varios roles en reali-
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dad, más allá de la administración en el año,
secretaría institucional y organizar las reunio-
nes, durante la expo voy cumpliendo varios
roles, lo que se necesite en el momento, ahí
estoy”.

Por su parte, Gabriela Masgoret, empezó
su vínculo con la entidad participando en el
Ateneo, y actualmente integra el equipo ad-
ministrativo de la casa. “Hago todo lo que es la

facturación del colegio, también ayudo con la
facturación en general, y atiendo todo lo que
es proveedores. Para la Expo me ocupo de las
inscripciones, y también soy quien entrego los
vales de comida para La Cueva del Oso, el lugar
en el que comen todos quienes están traba-
jando y colaborando. Y también hago un poco
de todo buscando solucionar todo lo que se re-
quiere desde las otras áreas”.  Al referirse a
cómo ve a la Expo este año, Gaby no duda
en asegurar: “Está muy grande y los exposito-
res están contentos con los cambios que se han
hecho este año, como por ejemplo la panele-
ría; se ha ampliado mucho la Expo también, la
gente está contenta y como dice Eugenia,
mucha gente se quedó afuera por falta de es-
pacio”.

Mientras que Manolo, como todos cono-
cemos a Héctor Cuervo, cuenta con dieci-
siete años de trabajo en la Rural, a él le
compete acompañar el trabajo de contado-
res y tesoreros, logrando que las cuentas cie-
rren. “Estoy encargado en la parte admi-
nistrativa de ayudar a los contadores y al teso-
rero, y por otro lado, ayudar a todas las áreas
en lo que tiene que ver con la Cueva del Oso y
encargarme también de la gente del predio,
son muchas actividades realmente las que se
cumplen acá desde la oficina”, asegura Ma-
nolo y cuando habla de la muestra coincide
con otros en que cada una es diferente:
“Cada año la exposición es totalmente dife-
rente a las otras, porque año a año van cam-
biando las cosas, pero siempre es un desafío
que salga bien”.

Acreditaciones

Parece una obviedad pero no lo es, asegu-
rar que nadie podría disfrutar enteramente
de la propuesta de la muestra de la Rural de
Río Cuarto, si no se asegura un ingreso co-
rrecto que atienda y resuelva esas cuestiones
particulares que siempre hay. Por eso, quie-

Viene de página 25

26  Septiembre

La Expo 89 sorprendió...

Balance
Testimonios

Laureano Muguruza en la cena de agradecimiento
por la tarea realizada durante la Expo 89.



nes se encargan de las acreditaciones de pe-
riodistas, ganadores de entradas, expo- sito-
res, cabañeros y de todo quien necesite
ingresar de forma especial porque realiza ta-
reas en el predio durante esos días o porque
ganó entradas en los múltiples sorteos que
se llevan adelante en lo medios, liderados
por el tesorero de la institución, Laureano
Muguruza, buscan cada año que todo salga
mejor y logre la fluidez necesaria para que el
ingreso al predio no plantee problemas.

Como explica el propio Laureano: “Desde
el 2019 que se empezó con este nuevo sistema
de molinetes hemos ido tratando de mejorar la
base de datos que no solo funciona en relación
al DNI, sino también gracias al código de barra
en las entradas. Año a año vamos tratando de
mejorar, ya sea, haciendo divisiones en cada
una de las áreas que son más de quince secto-
res entre los que tenemos que distribuir distin-

tas acreditaciones y una acreditación por DNI
también de los expositores y sus invitados, lo
que implica manejar una base de datos que su-
pera cinco mil DNI registrados. Eso nos lleva
bastante tiempo, porque implica recaudar la
información, procesarla y hacer que no haya
ninguna falla en ese registro para que luego el
ingreso en los molinetes se dé sin problemas”.
Por otro lado y refiriéndose a la Expo de este
año, Laureano concuerda con el resto sobre
que cada muestra es distinta y destaca una
acción que cada vez emprenden los inte-
grantes de Comisión Directiva: “En función de
las visitas que hacemos cada uno de los miem-
bros de comisión a distintas exposiciones,
como Expo Agro, Palermo o a Agroactiva, tra-
tamos de sacar lo mejor de esos lugares para
poder trasladarlo acá y replicar lo bueno que
hay en las otras exposiciones, y así ir mejo-
rando las carpas, los patios de comida, los lu-
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gares para los expositores, los baños, que siem-
pre si te quedas corto y tenés problemas. La
idea es poder siempre estar creciendo para dar
un mejor servicio para nuestro visitante”.  

Agroindustria y Ventas

Una exposición de estas características no
podría realizarse sin la respuesta positiva de
los expositores y, en esto, el accionar del área
de ventas del sector Agroindustria es deter-
minante. Desde hace dos años esa respon-
sabilidad está en manos de Pablo Cristino
quien tiene más que claro que lo que él está
ofreciendo es participar en la muestra gana-
dera y agroindustrial más importante del
país. “Es un logro muy importante, con un es-
fuerzo invalorable; los empresarios de Río
Cuarto, de Santa Fe, de la Pampa, de San Luis,
y los que han venido desde distintas partes del
país han hecho que esto sea una verdadera
fiesta; por eso estoy muy contento, feliz y agra-
decido”. Cuando compara la Expo del año pa-
sado con la de este año, Cristino asegura:
“ha superado las expectativas propias y las de

todos los integrantes de la comisión, y me pa-
rece a mí que incluso, la de los propios exposi-
tores; ha crecido mucho y, en relación al año
pasado, hemos logrado consolidar la marca
Expo Rural de Río Cuarto que llegó para que-
darse”.

Trabajo en Redes

Fundamental se ha vuelto, en especial estos
dos últimos años, el trabajo que desde la
Rural se está viene haciendo en las redes so-
ciales, como forma también de sumar a esta
intención de consolidar la marca Expo Rural
de Río Cuarto. En ese sentido, el equipo de
Al Toque Comunicación, conformado por
Marcelino Gasseuy, Diego Borghi y Julieta
Filippa y Mari Martini, estas últimas desde
el emprendimiento Clickbait, uno de los tan-
tos servicios que ofrece Al Toque Comunica-
ción; comienzan con el trabajo considerable
tiempo antes para lograr que, durante la
muestra, todos podamos estar informados
de la mejor manera posible y al instante,
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sobre lo que está sucediendo y está por su-
ceder en el predio y podamos sumarnos.

Marcelino Gasseuy, al frente del equipo,
explica: “En realidad para nosotros la Expo em-
pieza tres meses antes; lo que la gente ve de
miércoles a domingo es lo que pasa en el pre-
dio, pero en realidad, nuestro trabajo empieza
mucho tiempo antes con el pedido del equipo
comercial, con las solicitudes de administra-
ción desde donde nos piden los diseños, con las
solicitudes de material radiofónico y audiovi-
sual, además de los expositores que se comu-
nican de manera permanente para que
generemos piezas comunicacionales que les
permitan mostrarse. Y después el día a día en la
expo, con el objetivo este año, que ya lo había-
mos dicho el año pasado, de lograr que, ade-
más de mostrar todo lo que se ofrece, estar
muy atento con los expositores de cada sector
y humanizar la muestra. Ese fue nuestro obje-
tivo, que se vean las personas que forman
parte de la exposición más allá de los servicios

y productos que hay”.

Por su parte, Julieta Filippa, a cargo de
todo lo que tiene que ver con diseño, cuenta:
“Yo soy la que está más en el detrás de escena,
y también trabajo bastante antes de la expo
preparando todo lo que son los flyers, las por-
tadas de las redes sociales, la identidad de la
expo, en suma. Y me encanta después verlo re-
flejado en todos y que los expositores lo usen y
ver ese logo por todos lados, la verdad que a mí
me encanta y veo que mi trabajo gustó”.

También, Mari Martini, a cargo del aspecto
comunicacional de la exposición en redes,
asegura: “El objetivo principal siempre es mos-
trar, es ser el nexo entre lo que está pasando en
la expo y la persona que no está acá todavía.
Entonces, la idea es generar contenido para el
que no está y que tenga ganas de venir, se de-
cida y venga. En ese sentido, buscamos ser lo
más minuciosas posibles y tratar de mostrar

Continúa en página 30

Septiembre 29



todos los rincones de la expo para que la gente
no se pierda nada; mostrar desde una punta
hasta la otra, pensando en la persona que no
está y que se la está perdiendo porque está
lejos y no puede venir o que hay que terminar
de convencerla para que venga”.  

Cabe mencionar que el equipo de Al toque
Comunicación además, trabaja en perma-
nente articulación con el grupo de prensa de
la Rural, a cuyo cargo se encuentra Susana
Alvarez, quien trabaja mes a mes junto a
Débora Vicario, diseñadora y compagina-
dora de esta Revista; con Gustavo Cuesta,
camarógrafo y Anabella Becaría editora au-
diovisual para la producción del micro tele-
visivo Más Allá de la Tranquera; y en la
edición de este año de la Expo junto al pe-
riodista Nicolás Cheetham en el trabajo de
cobertura periodística de la muestra. A todos
ellos se debe el importante aporte comuni-
cacional que permite mantener a la ciuda-
danía informada de lo que va sucediendo
antes, durante y después de la Expo.

Una de las características distintivas de la
Expo de este año es que se apostó por pro-
fesionalizar la organización de la misma con
la contratación del equipo organizador de
eventos, Planificame Intelligent Events, cre-
ado e impulsado por Paola Menossi e inte-
grado por Gisela Giaveno, Romina Romeo,
Lucía Bonvillani, Antonieta Tejera Tejada,
Delfina Fitzer, Ariadna Cacciavillani, Ju-
lián Zappa y Santiago Bruni. Todos ellos
fueron los responsables del toque diferente
que tuvo este año la muestra, desde la idea
de comenzar las actividades ya el día uno,
con la realización de las 1eras Jornadas de
Energías Renovables del Centro del País
hasta el esmerado cuidado estético y orga-
nizacional, reconocido repetidamente, por
expositores y visitantes, tanto en el Pabellón
Central como en la Carpa del Consejo Eco-
nómico y Social y en el Mercado Regional.

Paola Menossi, líder del equipo de trabajo
y organizadora de la Expo 89, hace el si-
guiente balance: “Es una enorme responsabi-
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lidad estar participando como coordinadora.
Un desafío que no solamente implica la venta
de algunos espacios de esta exposición, sino
también el trato con cada uno de los exposito-
res buscando que logren sus objetivos en par-
ticipar y mostrar sus productos y sus servicios;
además nos ocupamos de todo lo que es los
shows y que todo vaya fluyendo en una grata
armonía para que el público que nos viene a vi-
sitar tenga una buena experiencia durante
todas estas cinco jornadas que hemos vivido.
Y esto es posible gracias a un gran equipo con
muchas horas de trabajo, más de 18 horas de
trabajo a veces, dispuesto a soportar un ritmo
muy intenso. Durante muchos meses estuvi-
mos trabajando para esta exposición, con
gente dividida en diferentes áreas, y lo que
vemos es que este año la expo ha crecido
mucho en diferentes productos que hemos pre-
sentado y creemos que hemos logrado nuestro
objetivo que es que todos los que participan de
esta gran exposición tengan un buen transitar
y la vayamos siempre mejorando, creciendo, y

todo que eso se ve reflejado en la satisfacción
de la gente que nos ha visitado y nos da una
muy buena devolución de lo que ha sido estar
pasando por esta muestra”.  
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Este año además, la Expo contó una vez
más, con la presencia de la comunidad edu-
cativa del Instituto Educativo Rural de Río
Cuarto que, a su vez, transita su segundo año
de vida y que, con la experiencia del año pa-
sado en las espaldas, que fue el primer año
que participaban, pudieron tener una pre-
sencia más activa durante todos los días de
la muestra. Eso se logró, entre otras cosas,
gracias a la coordinación incansable de Clara
Prámparo y de Patricio Mármol, secretario
y directora de la institución educativa, res-
pectivamente.

La Lic. Clara Prámparo al hacer balance de
esa participación, tuvo mucho gusto en ase-
gurar: “La verdad es que los estudiantes han
valorado muy positivamente la experiencia, al
igual que las familias y los docentes; esta vez
fuimos el doble de estudiantes que el año pa-
sado y eso dotó de características distintas a la
primera participación de expo de ellos, que fue
en el 2022, y fue muy activo. Cada estudiante
pudo estar presentando y comentando su pro-
pia experiencia de aprendizaje en esta mues-

tra que llamamos “Con los pies en la tierra” y
que es el resultado del trabajo en cada una de
las actividades interdisciplinarias de los pro-
yectos en los que se abordaron temáticas vin-
culadas al territorio y al suelo;  y cada uno fue
muy protagonista en su proceso de aprendi-
zaje y eso quedó clarísimo cuando se pudieron
poner al frente de su producción y comentar
con mucho orgullo y mucha claridad lo que
habían hecho. Además, esto promovió un tra-
bajo grupal que permitió afianzar los vínculos
entre ellos también, y apropiarse del espacio y
del entorno, lo que ha sido más que positivo.
Los chicos felices, los padres también confor-
mes y los docentes con mucho para adelante
también para proyectar, con cuestiones para
mejorar y revisar, pero con un balance muy po-
sitivo de esta experiencia”. 

Por otro lado, y como es habitual pero no
menos importante, detrás de la realización
de cada expo, está el trabajo incansable de
los jóvenes que integran el Ateneo Juvenil.
Lucía Vitelli, presidente de la entidad que
nuclea actualmente a treinta jóvenes, habla

Viene de página 31

32  Septiembre

La Expo 89 sorprendió...

Balance
Testimonios

Patricio Mármol y Clara Prámparo en la cena
de agradecimiento por la tarea realizada du-
rante la Expo 89.

Lucía Vitelli en la cena de agradecimiento por la tarea re-
alizada durante la Expo 89.



de lo que implica para ellos la participación
en este evento: “El Ateneo siempre se caracte-
rizó por tener un gran protagonismo en lo que
son las exposiciones de Río Cuarto, tanto las de
septiembre como aquellas que se hacen en
otoño o en noviembre por concursos de gana-
dería o algunos apartes camperos que se tra-
bajan con el sector de equinos, pero siempre
nos caracterizamos por trabajar en la expo y
que cada uno se destaque en el lugar donde
más se siente cómodo. Es muy lindo porque
nos termina reforzando como grupo humano
que somos, por eso estamos acá y cada uno
puede disfrutar de trabajar en el área que más
le guste. A todos los vi disfrutando, trabajando
y dándolo todo por lo que es la institución, con
esa responsabilidad que conlleva y esas ganas
de hacer y colaborar todo el tiempo. Tratamos
siempre de estar en todos los lugares, en las
áreas, en la entrada, con los cabañeros, con los

expositores, etc, para que aquel visitante que
venga a la exposición lo pase lo mejor posible,
así que bueno tratamos de dar lo mejor de nos-
otros y lo disfrutamos del lado donde nos
toque”.   

Y qué sería del trabajo durante los días de la
Expo, sin la gente de la Cueva del Oso, ese
equipo de trabajadores liderados por Gus-
tavo Mura, junto a Raúl Faría e Iris Domín-
guez, que hacen que todos coman rico, en
un ambiente agradable, con la carne siem-
pre a punto, las ensaladas riquísimas, y con
una atención amable y excelente.

Con ellos también habló La Revista de la
Rural y esto dijeron:

Gustavo Mura: “Hace más de treinta y cinco

Continúa en página 34
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años que estamos acá en la Expo; y sí, hay
mucho para tener en cuenta, buscar la carne y
todo lo necesario para dar de comer y siempre
tener mucho cuidado con el tema de la lim-
pieza, pero nos ponemos de acuerdo entre
todos, cada uno tiene su trabajo y se hace lo
mejor posible”.

Raúl Faría: “Y estamos con Gustavo siempre
trabajando en equipo. Nos llevamos bien y tra-
tamos de que se hagan las cosas lo mejor po-
sible. Todo es cuestión de calcular los tiempos,
venimos y organizamos temprano. Por ahí se
reniega un poco con el que no viene a horario
a comer, pero bueno, le buscamos la vuelta
para que todo salga bien”. 

Iris Domínguez: “Creo que el secreto es tra-
bajar todos unidos y le ponemos la mejor. Es a
lo que venimos y para lo que nos contratan,
pero el secreto es trabajar unidos y en un buen
clima de compañerismo”. 

El 3 de septiembre la Rural cerró una vez
más sus puertas, en este caso de la 89º Ex-
posición Nacional Ganadera Comercial In-
dustrial y de Servicios y la 37º Feria
Internacional y Nacional de artesanías, y lo
hizo con un GRACIAS enorme, a los 90 mil vi-
sitantes que desafiaron el frío y la lluvia y el
fin de semana se sumaron, y también a los
que desde el primer día dijeron presente.
GRACIAS también a expositores, cabañeros,
emprendedores, artesanos, profesionales
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Trabajadores de la Cueva del Oso en la cena de agradecimiento
por la tarea realizada durante la Expo 89



que pusieron a disposición su saber en las
distintas charlas y exposiciones, instituciones
que siempre se suman y son más; y también
por supuesto a todos quienes trabajan desde
el detrás de escena y de quienes intentamos
dejar constancia en este artículo, si bien se-
guramente quedaron afuera muchos de
ellos. En nombre de la Comisión Directiva de
la Rural de Río Cuarto GRACIAS a todos por
ayudar a que la Expo 89 sea lo que fue y por
estar pensando ya en la edición 90 que llega
en el 2024.

Porque, como también dijo “Yo creo que las
convocatorias siempre tienen que ver con lo
que uno da y eso hemos tratado de hacer, mos-
trar nuestra impronta agropecuaria pero tam-
bién rodearla de todo un paseo familiar que
tiene que ver con las artesanías, con las capa-
citaciones, con las charlas, con la cultura y con

lo gastronómico; y creo que eso se refleja  en el
público que hoy tenemos, pero no tenemos que
descansar de esta intención de ir brindándole a
la gente cosas nuevas; y ya hay que estar pen-
sando en qué vamos a innovar para el año que
viene. Se vienen los 90 años, no es un número
cualquiera, pero creo que año tras año más
allá del número hay que superarse. Hay que
brindar a la ciudad y a la región lo que se me-
rece. Si nos gusta seguir siendo lo que somos,
la exposición ganadera y agroindustrial más
grande de la Argentina” .

La edición 90 de la Exposición grande de la
Rural de Río Cuarto espera a la vuelta de la
esquina y ya tiene fecha, se realizará desde
el miércoles 4 hasta el domingo 8 de sep-
tiembre de 2024. Serán todos bienvenidos.

La soprano lírica Milagros Cánepa interpretó
“O mío babbino caro”, aria italiana de la ópera
Gianni Schicchi de Giacomo Puccini.
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